

LAPORAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT



**BAKTI SOSIAL BERUPA PENYULUHAN
KESEHATAN, PEMBERIAN BANTUAN SEMBAKO
DAN MAKANAN KOTAK KEPADA PANTI ASUHAN
AL AKBAR PEKANBARU**

Oleh :

**Dr. HOPPY DEWANTO, MKes
Dr. DJASMUDIN DJALAL, MKes
SUHARMAJI, SKM, MKes
Drs. YANWIR KAMAL, MKes**

**PROGRAM STUDI KESEHATAN MASYARAKAT
FAKULTAS KESEHATAN
UNIVERSITAS HANG TUAH PEKANBARU
2022**

KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan ke hadirat Allah SWT. Karena dengan rahmat dan hidayah-Nya kami dapat menyelesaikan laporan pengabdian kepada masyarakat ini. Pengabdian ini merupakan salah satu bentuk kegiatan dalam Tri Dharma Perguruan Tinggi di Universitas Hang Tuah Pekanbaru.

Dalam laporan ini, banyak hambatan dan tantangan yang penulis hadapi, namun berkat bantuan dari berbagai pihak akhirnya penulisan ini dapat diselesaikan juga. Untuk itu, pada kesempatan ini penulis menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setinggi-tingginya kepada :

1. Pimpinan dan Pengurus Panti Asuhan Al Akbar atas ijin dan bantuannya sehingga terlaksananya Bakti Sosial kami.
2. Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis ucapkan terima kasih atas bantuannya.

Kritik dan saran yang bersifat membangun sangat penulis harapkan agar dikemudian hari penulis mampu untuk melakukan perbaikan demi kesempurnaan proposal yang lainnya. Akhir kata semoga laporan ini dapat bermanfaat dan semoga apa yang telah dilakukan mendapat ridho dari Allah SWT, Amien.

Pekanbaru, 26 Nopember 2022

Pelaksana

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Salah satu dari Tri Darma Perguruan Tinggi adalah Pengabdian Masyarakat yang wajib dilaksanakan oleh insan Perguruan Tinggi terutama oleh para Staff Pengajar sebagai bagian dari insan Perguruan Tinggi.

Salah satu kegiatan yang merupakan pengabdian kepada masyarakat yang dapat dilakukan adalah melakukan Bakti Sosial kepada masyarakat baik berupa Penyuluhan Kesehatan, Pemeriksaan Kesehatan, Pengobatan, Pemberian Makanan bergizi maupun sembako kepada masyarakat. Bakti sosial dapat dilakukan kepada masyarakat yang terdampak bencana, masyarakat kurang mampu maupun anak-anak yatim, piatu maupun dhuafa seperti yang ada di Panti-panti asuhan.

Salah satu Panti Asuhan di Pekanbaru yang menampung anak-anak yatim, piatu maupun dhuafa adalah Panti Asuhan Al Akbar di Jl. Soekarno hatta Pekanbaru. Panti Asuhan ini saat ini menampung sekitar 71 anak-anak yatim, piatu maupun dhuafa. Kondisi keadaan Panti Asuhan terlihat kurang bersih dan lokasi tempat yang dikelilingi tanah kosong, belukar membuat Panti Asuhan ini rawan terhadap berkembangnya penyakit berbasis lingkungan seperti diare, malaria, chikungunya maupun penyakit menular lainnya.

Untuk itu diperlukan adanya suatu bantuan berupa Penyuluhan Kesehatan utamanya tentang Kesehatan Lingkungan dan juga Masalah Kesehatan lainnya seperti Hygiene Sanitasi, Kesehatan Perorangan dan kelompok maupun masalah gizi.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang di atas maka permasalahan yang dapat dirumuskan pada pengabdian masyarakat ini adalah penyuluhan tentang bagaimana langkah-langkah melakukan pemeliharaan Kesehatan baik perorangan maupun kelompok serta Kesehatan Lingkungan Panti Asuhan pada khususnya.

C. Tujuan Kegiatan

Tujuan Pengabdian Kepada Masyarakat ini adalah untuk:

1. Meningkatkan pengetahuan penghuni Panti Asuhan baik anak-anak maupun pengurusnya tentang Kebersihan Perorangan dan Kelompok.
2. Meningkatkan pengetahuan penghuni Panti Asuhan dan pengurus tentang Kesehatan Lingkungan Panti Asuhan tersebut.
3. Menurunkan jumlah kemungkinan terjadinya sakit yang diakibatkan kurangnya pengetahuan penghuni dan pengurus Panti Asuhan.
4. Meningkatkan kesadaran masyarakat agar mau dan mampu secara bersama dan berkesinambungan melaksanakan Pencegahan penularan penyakit yang ditularkan oleh vector yang ada di lingkungan sekitar Panti Asuhan.

D. Manfaat Kegiatan

1. Meningkatnya pengetahuan penghuni Panti Asuhan tentang perlunya menjaga Kebersihan diri dan kelompok.
2. Meningkatnya pengetahuan masyarakat tentang langkah-langkah untuk menghindari penyakit akibat lingkungan panti yang kurang bersih.
3. Penghuni Panti Asuhan baik anak-anak maupun pengurusnya mengerti dan bisa menjaga Kesehatan agar terhindar dari adanya kesakitan.
4. Manfaat bagi Universitas Hang Tuah Pekanbaru dan Dosen Universitas Hang Tuah Pekanbaru dapat mengembangkan dan menerapkan ilmu yang sudah didapat di masyarakat



BAB II. PELAKSANAAN

A. Khalayak Sasaran

Sasaran dalam kegiatan pengabdian adalah Penghuni Panti Asuhan Al Akbar baik anak-anak maupun Pengurus Panti Asuhan tersebut.

B. Tempat dan Waktu Pelaksanaan

Tempat dan waktu pelaksanaan adalah pada Ruang Musola yang terdapat pada Panti Asuhan Al Akbar pada tanggal 26 Nopember 2022.

C. Metode

Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah: 1). Ceramah mengenai cara-cara pemeliharaan Kesehatan baik perorangan maupun kelompok serta lingkungan tempat tinggal dan 2). Mendemonstrasikan langkah-langkah cara mencuci tangan yang benar serta cara menjaga kebersihan diri dan lingkungan oleh team penyuluhan materi.

Selanjutnya baru dilakukan tanya jawab untuk menilai apakah sasaran dapat memahami materi yang telah diberikan penyuluh. Langkah selanjutnya diharapkan bisa langsung diterapkan di lingkungan Panti Asuhan Al Akbar Pekanbaru.

Proses Pelaksanaan

Kegiatan pengabdian ini telah dilaksanakan pada hari Sabtu, tanggal 26 Nopember 2022 yang dihadiri oleh 71 orang peserta yang merupakan penghuni mPanti Asuhan dan juga pengurus Panti Asuhan tersebut. Kegiatan yang dilakukan yang pertama adalah edukasi materi mengenai Kebersihan Diri, Kebersihan Lingkungan, Pengenalan jenis-jenis penyakit akibat lingkungan dan juga Langkah-langkah pencegahannya.



a. Tim dosen nara sumber & Pemberian materi oleh nara sumber



b. Peserta mendengarkan materi edukasi



c. Pemberian bantuan sembako dan makanan kotak secara simbolis.

BAB III. KESIMPULAN DAN SARAN

Kegiatan pengabdian kepada masyarakat berupa penyuluhan /edukasi tentang kebersihan perorangan, kelompok dan kebersihan lingkungan serta cara-cara melakukan pencegahan penyakit di Panti Asuhan Al Pekanbaru yang telah dilakukan, diharapkan dapat meningkatkan pengetahuan. Dapat juga meningkatkan keterampilan penghuni dan pengurus Panti Asuhan mengenai cara-cara melakukan pencegahan terhadap terjadinya suatu penyakit yang diakibatkan oleh lingkungan yang kurang baik. Diharapkan kepada penghuni dan pengurus Panti Asuhan Al Akbar untuk menerapkan edukasi ini di dalam kehidupan sehari-hari sehingga dapat mencegah terjadinya kesakitan akibat dari kurangnya pengetahuan tentang pencegahan penyakit dan kebersihan lingkungan dapat diminimalisir sekecil mungkin.



Laampiran : Surat Selesai Mengadakan Pengabdian Masyarakat



PANTI ASUHAN AL-AKBAR MAHARATU

Jl. Soekarno - Hatta/ Arengka Atas
Kel. Perhentian Marpoyan Kec. Marpoyan Damai - Pekanbaru (HP. 0813 6533 2924)

SURAT KETERANGAN PENGABDIAN

Nomor : 015/PSAA/Al-Akbar/XI/2022

Menindak lanjuti surat dari Universitas Hangtuh perihal permohonan izin melaksanakan pengabdian masyarakat , dengan ini Pimpinan Panti Asuhan Al-Akbar Pekanbaru menerangkan bahwa :

1. Dr.Hoppy Dewanto, MKes
2. Dr.Djasmudin Djalal, Mkes
3. Suharmaji,SKM, MKes
4. Drs. Yanwir Kamal, MKes

Telah melaksanakan Pengabdian Masyarakat di Panti Asuhan Al-Akbar berupa pemberian sembako , makanan kotak dan penyuluhan kesehatan yang dilaksanakan pada tanggal 26 Nopember 2022.

Demikianlah surat keterangan ini dibuat, untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Pekanbaru, 26 Nopember 2022

Pimpinan Panti



Yuli Marni, S.I.Kom